
あ・そうかい 2023 年度第一回定例会  議事録 
日付：2023 年 5 月 29 日（月）10 時 00 分～正午 
会場：麻生市民交流館やまゆり AB 会議室 
出欠状況： 出席 26 名（見学即新入会の 1 名含む）欠席 14 名 
司会：三好一義  記録（議事録作成者）：佐柄木俊郎 

【第１部】（10 時 00 分～10 時 40 分） 

1. 佐柄木俊郎会長 挨拶 

最近のトピックは何と言っても、平均寿命の調査で、男女とも麻生区が全国一になったこと。住
みやすい街づくりや、人のつながりづくりが活発、自然の豊かさ、坂道の多さなどが理由だとメ
ディアで報じられている。わが「あ・そうかい」も多少の貢献をしているのではないか、と素直
に喜びたい。 

2. 新しい班名簿の配布と確認 

前期運営委員会が作成していた班編成名簿をベースに、退会者を除き、新・再入会者を加えて修
正した班別の会員名簿（添付）を配布。この日、見学した柿生在住の西山敏幸さんが即日入会さ
れたため、B 班に配属。 

3. 今年度の活動方針について 

① 会員数の増加・回復を目指す 
② 会活動全体の活発化を図る 

・ 定例会の開催は減らし、外でのイベントを増やす  
・ ＠サロンを復活し、定期的に開催する 
・ 文化祭、フリーマーケットも開催を検討する 

③ コミュニ―ケーションの強化 
・ 一斉メールのほか、班単位の連絡を密にする 
・ ＠サロンやイベントの実施にあたっては、会員の協力者を募る 

4. 分科会報告 

 各分科会から現状報告がされたが、日舞、麻雀、テニス、落研などが順調に活動している半
面、ジャズ、英語などは諸事情により、休止が報告された  

 歩こう会、大人の社会科見学、ミュージアムについては重なる部分が多く、会全体のイベン
トとの調整も必要 

 以上から、全体に整理し直し、一覧表も作り直す必要あり、と確認 

  



5. 近々のスケジュールについて 

① ６月 26 日（月）に予定されていた定例会はキャンセル 
② 6 月 17 日（土）会の外でのイベントの試みとして、午前から昼にかけて、鶴川にある武相

荘（白洲正子、次郎の旧居）の見学を予定。入場料 1100 円 
③ ６月 23 日〈金〉17 時 30 分から、やまゆりで、＠サロン開催。 
②③については詳細を決定後、一斉メールで案内し、出欠を書き込んでもらう 

6.その他 

ホームページの作成など、会活動の IT サポートへの謝礼として、佐々木直子さんに 5000 円，補
佐の斎藤和彦さんに 2000 円を支払うことを提案、了承された 
再入会された中島泰志さんと、腰痛で療養中だった佐藤次郎さんが、復帰の挨拶 

 

【第２部】（10 時 45 分～正午） 

班に分かれフリーディスカッション 
【議題】①会の外でのイベント（見学、散策、ミニツアーなど）の具体的提案 
②＠サロン、文化祭、フリマなど、会の活動全般にわたる意見、提案 
⇒30 分間の議論のあと、班長（運営委員）から発表。主な内容は以下の通り 

①会の外でのイベント（訪問候補エリア、施設） 

●海老名にある相模国分寺遺跡見学●スカイツリー、浅草など下町散策●横浜球場観戦と中華街
●川越の小江戸巡り●谷根千の文豪故地巡り●三渓園●民家園●府中競馬場●工場の夜景ツア
ー●低山登山と温泉●町田の史跡、寺巡り●羽田空港と温泉●牧野富太郎ミュージアム●国立音
大●玉川学園の薬草園●近場の七福神巡り●古墳巡り●科学博物館●JAXA●酒造会社の見学●
ビール・ワイン工場●多摩川の源流●多摩動物公園、など 

②会の活動全般について 

 会員に面白い体験を持つ人がまだまだいるので、第２部でじっくり聞きたい。ex. 消
費生活相談員の体験談、「るるぶ沼津」の出版秘話、介護施設従事者の経験談 など 

 フリーマーケットについては、そもそも、会員各自に出品物があるか検討の必要あり。
10 月に別団体が行う行事があるのでそれに乗っかってはどうか 

 足が不自由な会員もいるので、外に出かけない活動も考えて欲しい、など 
 
以上のように多様で参考になる意見が大変多く出されたので、運営委員会は今後、活動を具体化
する作業で検討させてもらうことにします。 
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